



## **Innovation & Technology Expo Congreso 2025 impacta el ecosistema tecnológico en Guatemala**



## **Bimbo Guatemala presenta la flota de autos de reparto eléctricos más grande del país**

**Carne, música y  
diversión, así se  
vivirá la Cuarta  
Edición del  
Festival del Asado**



## Innovation & Technology Expo Congreso 2025 impacta el ecosistema tecnológico en Guatemala



La Gremial de Tecnología e Innovación, adscrita a Cámara de Industria de Guatemala (CIG), lleva a cabo la séptima edición del Innovation & Technology Expo Congreso 2025, donde coinciden líderes de diferentes sectores públicos y privados en un espacio de intercambio de conocimientos y presentación de innovaciones tecnológicas que impulsan la productividad y el desarrollo sostenible en Guatemala.

Las distintas temáticas de la agenda del evento se desarrollan junto a expositores nacionales e internacionales, distribuidas en cuatro módulos: magistral, ciberseguridad, inteligencia artificial y soluciones tecnológicas.

Durante el encuentro, los asistentes podrán explorar enfoques relacionados con transformación digital, Data Science, tecnologías de las generaciones futuras, fraude digital en la era de ciberamenazas, tecnologías cuánticas, banca digital en Guatemala, e-commerce, entre otros.

*“En CIG estamos convencidos de que la tecnología es un elemento indispensable para mejorar la industria nacional, por eso impulsamos nuevamente este espacio que, desde sus inicios, ha sido un motor de transformación digital y de promoción para la innovación de nuestro país”, comentó Oscar Emilio Castillo, director de la junta directiva de CIG, durante la inauguración de las actividades.*

Durante el evento, también se dialogan otros temas relevantes como las plataformas de educación del futuro, criptomonedas, prevención del robo de identidad, digitalización en la gestión de gobiernos de Centroamérica y manejo de datos estratégicos, además de un espacio de networking.

*“En la Gremial de Tecnología e Innovación, vemos la tecnología como un motor de cambio, por eso buscamos la profesionalización y mejora continua del sector y estamos claros en que fomentar la innovación es un factor clave para la competitividad de Guatemala. Compartir estos conocimientos y experiencias de nuestros invitados fortalece al gremio formando un ecosistema tecnológico y estratégico en beneficio de nuestro país”, indicó José Cantoral, presidente de la Gremial de Tecnología e Innovación.*

A través del séptimo Innovation & Technology Expo Congreso, CIG y la Gremial de Tecnología e Innovación reafirman el compromiso del sector productivo formal con la adopción de la tecnología para construir el presente y el futuro de una Guatemala más tecnológica, más competitiva y más preparada para los desafíos de un mundo en constante cambio.

## Bimbo Guatemala presenta la flota de autos de reparto eléctricos más grande del país



Bimbo Guatemala, líder en la industria de panificación y comprometida con el desarrollo sostenible, anunció durante su evento Movilidad Sostenible en Guatemala, la incorporación de 67 vehículos eléctricos de reparto. Este cambio es un paso estratégico para contribuir con la meta nacional de reducir las emisiones de CO2 en el sector transporte.

Estos vehículos se recargan con energía limpia generada por un sistema de paneles solares instalado en un centro de venta de la compañía, contribuyen a un esfuerzo local para reducir más de 370 toneladas de CO2 anualmente.

Esta iniciativa se enmarca en la estrategia de sustentabilidad de Grupo Bimbo y tiene como objetivo contribuir a su meta de lograr cero emisiones netas de carbono para 2050 considerando las emisiones de toda su cadena de valor. Estos nuevos vehículos eléctricos apoyarán la labor de distribución de los productos de la compañía, principalmente en Ciudad de Guatemala.



La introducción de estos vehículos a la flota demuestra el compromiso de la empresa con una movilidad sostenible impulsada por fuentes renovables de energía en el país. Además, Grupo Bimbo implementa un sistema de ruteo dinámico que permite hacer más eficiente la malla de distribución, disminuyendo los recorridos y, en consecuencia, el impacto ambiental.

Adicional al proyecto del recambio tecnológico de su flota de vehículos, la empresa está 100% comprometida con el cuidado del medio ambiente, utilizando paneles solares en su centro de ventas usando energía desde una fuente renovable.

La compañía trabaja constantemente en el cero desperdicio y recicla el 93% de los desechos generados en su planta, incluyendo cartón, plásticos y otros materiales. Finalmente, en el marco de sus esfuerzos por promover la sostenibilidad, Bimbo Guatemala ha logrado que el 97% de sus empaques sean reciclables, reafirmando su compromiso con la economía circular.

## Instituciones hacen un llamado a prevenir incendios forestales



INAB ha conformado más de 82 brigadas voluntarias a nivel nacional con un aproximado de 750 brigadistas voluntarios. Además, ha capacitado a más de 26 mil personas en prevención y control de incendios forestales entre el periodo 2020-2024.

Un incendio forestal es un fuego que está fuera de control en un bosque; en tal sentido puede traspasar los límites de ecosistemas o diversos tipos de bosque. En Guatemala el 99% de los incendios forestales son provocados por actividades humanas (causas antropogénicas); de este porcentaje el 48% son provocados intencionalmente y el resto son producto de la irresponsabilidad y negligencia de las personas al momento de implementar actividades como: quemas agrícolas, quemas de pastos, fogatas dentro del bosque mal apagadas, quemas de basura, extracción de miel y caza furtiva.

*“Invitamos a todos los superhéroes del bosque a inscribirse en nuestras capacitaciones. Estas se impartirán en todo el territorio nacional. También hacemos un llamado a informar sobre incendios forestales al número 119 de CONRED,”* indicó Ing. Bruno Arias, gerente del INAB.

El Instituto Nacional de Bosques (INAB); El Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP) y la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED), con el apoyo de Fundación Calmecac; Fundación para el Ecodesarrollo y la conservación (FUNDAECO); La Gremial de Palmicultores (GREPALMA); La Asociación de Azucareros de Guatemala (ASAZGUA); Grupo AG y FORAGRO hacen un llamado a la población para prevenir incendios forestales, enfocándose en la capacitación sobre temas de prevención y control para comunidades, municipalidades, propietarios individuales, sector privado y población en general.

“Buscamos inculcar en la población una cultura de prevención forestal, con la finalidad de que los ciudadanos valoren el bosque y la biodiversidad que alberga, y sean conscientes del daño que se genera al provocar un incendio forestal”, manifestó Ing. Bruno Arias, gerente del INAB.

### Recomendaciones ante un incendio forestal:

- Póngase a salvo, no intentar apagar el fuego si no se tiene la preparación sobre el manejo de incendios forestales y equipo de protección personal, ya que pone en peligro su vida y la de los demás.
- Observe la dirección del fuego y prevea una salida de escape.
- Trate de ir a las zonas más desprovistas de vegetación, zonas seguras.
- No hulla del fuego ladera arriba, es mejor pasar por los flancos o zonas ya quemadas. No huya hacia barrancos, hondonadas o agujeros, procure quedarse junto a cortafuegos o barreras naturales (río o carreteras).

Conserve la calma y obedezca las instrucciones de los bomberos forestales y autoridades civiles.

## Carne, música y diversión, así se vivirá la Cuarta Edición del Festival del Asado

La Sociedad del Asado ha anunciado con gran entusiasmo el regreso del evento gastronómico más esperado del año: la 4ta edición del Festival del Asado. Esta experiencia única en su clase combina la excelencia culinaria, entretenimiento y actividades interactivas en un ambiente al aire libre diseñado para disfrutar con familia y amigos.

**El evento se celebrará el sábado 29 de marzo en el Zoológico La Aurora, a partir de las 10:00 de la mañana.**

Todas las categorías ofrecen la experiencia All You Can Eat y se diferencian por los menús y amenidades a los que tendrán acceso, asegurando opciones para una audiencia amplia. Es importante recalcar que no se venderán entradas el día del evento.

Los asistentes degustarán las preparaciones de parrilleros internacionales de renombre, provenientes de Estados Unidos, México, El Salvador, Colombia y Argentina, quienes trabajarán de la mano del equipo de la Sociedad del Asado para ofrecer una experiencia inolvidable. Para amenizar el evento, los guatemaltecos disfrutarán de música en vivo con bandas como Jonas Delta, Capitán Eléctrico, One Man Band y Simplemente Rosita. Además, tendrán la oportunidad de participar en los talleres parrilleros en los que podrán enriquecer su conocimiento culinario.



Se pueden adquirir las entradas en <https://www.todoticket.com/festival-del-asado-4ta-edicion> y disfrutar de cuatro experiencias distintas: VIP, con un costo de Q500.00; Juvenil VIP Q200.00, General Q350.00 y Juvenil General Q 150.00. Al comprar con tarjetas GTC de Crédito y Débito los clientes gozaran de un 15% de descuento.

*“En Banco G&T Continental, a través del programa GTCXperience, nos diferenciamos por ofrecer experiencias ágiles, únicas y exclusivas a nuestros tarjetahabientes. Nos sentimos orgullosos de nuevamente ser patrocinadores del Festival del Asado, en donde nuestros clientes disfrutarán de beneficios exclusivos como 15% de descuento en la compra de entradas, acceso a nuestro Stand VIP, descuentos especiales en bebidas y muchas sorpresas más”,* mencionó Anthony Castillo, Gerente de Medios de Pago.

## Fundación Bi inaugura su Centro de Innovación y Emprendimiento

Con el firme compromiso de potenciar el desarrollo económico y social de Guatemala, Fundación Bi inauguró el Centro de Innovación y Emprendimiento Bi, un espacio dedicado a brindar a los emprendedores guatemaltecos las herramientas, el conocimiento y la infraestructura necesaria para escalar sus negocios.

Este centro está ubicado en el séptimo nivel del edificio Quo en la zona 4 de la Ciudad de Guatemala y está diseñado para acelerar la escalabilidad de los emprendimientos, ofreciendo una estructura de apoyo integral que incluye:

- Espacios de coworking: instalaciones modernas y flexibles para trabajar, establecer contactos y colaborar con otros emprendedores.
- Makerspaces y laboratorios: espacios especializados para el desarrollo de productos, incluyendo laboratorio de alimentos, laboratorio de prototipado, talleres de corte y confección, y telares.
- Capacitación y mentoría: el centro ofrece una variedad de programas de capacitación y mentoría, diseñados para cada etapa del emprendimiento, desde la ideación hasta la aceleración.
- Promoción de productos: con una variedad de oportunidades de promoción que incluye una plataforma de comercialización (tienda virtual), tienda física y servicios B2B para ampliar las oportunidades de negocio y para que los emprendedores lleguen a más clientes potenciales.

Los espacios se podrán reservar con diferentes tarifas y tendrán beneficios como:

- Internet de alta velocidad.
- Ambientes innovadores para trabajo individual y reuniones.
- Asesorías por expertos, según la etapa del emprendimiento y giro de negocio.
- Acceso a programas de ideación, incubación y aceleración.
- Oportunidad de incluir la marca al directorio de emprendedores del centro para hacer crecer ventas.
- Equipo audiovisual con tecnología de punta.
- Insumos para promover la innovación y creatividad.
- Bebidas a disposición como café y agua pura.

El centro también cuenta con un Comité de Advisors, conformado por expertos de diversos sectores, quienes aportarán su conocimiento y experiencia para fortalecer su impacto. Además, su funcionamiento está respaldado por más de 12 alianzas estratégicas con entidades e instituciones educativas y empresariales.



*María José Paiz destacó la importancia de fortalecer el emprendimiento como un motor de desarrollo sostenible: "En Fundación Bi, estamos convencidos de que el emprendimiento tiene el poder de transformar vidas y comunidades. Con el Centro de Innovación y Emprendimiento Bi, buscamos brindar oportunidades reales a quienes tienen la visión, la pasión y la determinación de construir un futuro próspero."*

El lanzamiento de esta iniciativa es parte del compromiso continuo de Fundación Bi que impulsa el talento guatemalteco y el apoyo al espíritu emprendedor y empresarial para la construcción de un ecosistema emprendedor sólido y sostenible.

Para reforzar el compromiso, Fundación Bi ha decidido otorgar un mes gratuito a las primeras 50 personas que se registren. Más información del centro, así como las reservaciones y otros datos relevantes para los emprendedores:

## 27 de febrero Día Internacional del Oso Polar

El 27 de febrero se celebra el Día Internacional del Oso Polar, una fecha importante para concienciar sobre los desafíos que enfrenta esta especie tan poderosa y frágil a la vez, ya que se enfrenta a peligros como la pérdida del hábitat y la caza ilegal. El oso polar fue la primera especie animal en estar en peligro de extinción.

Para este año, la campaña se centra en proteger a las madres y a los cachorros, dándoles la mayor oportunidad de supervivencia, ya que la época de guarida es el momento más vulnerable en la vida de un oso polar. Menos de la mitad de todos los cachorros consiguen llegar a la edad adulta.

El oso polar, también conocido como el rey del Ártico, es un depredador que habita en las regiones más frías del planeta. Su pelaje blanco y grueso le ayuda a mantener el calor en el frío extremo, mientras que sus patas anchas y fuertes le permiten caminar sobre la nieve y el hielo con facilidad, además de estar ligeramente palmeadas para remar mientras nadan.

A pesar de ser una de las criaturas más poderosas del planeta, el oso polar se encuentra en una situación precaria debido a la pérdida de su hábitat natural y a la caza excesiva.

El calentamiento global es una de las mayores amenazas para los osos polares. A medida que la temperatura de la Tierra aumenta, el hielo marino del Ártico se está derritiendo a un ritmo alarmante, lo que hace que sea más difícil para los osos polares encontrar alimento y sacar adelante a sus crías. La falta de hielo también significa que los osos polares tienen menos espacio para moverse, lo que aumenta las posibilidades de conflictos con los humanos.



La caza excesiva también ha tenido un impacto significativo en las poblaciones de osos polares. Durante muchos años, los osos polares han sido cazados por su carne, su piel y su grasa, lo que ha llevado a una disminución en el número de individuos en el Ártico. Afortunadamente, la caza del oso polar se ha prohibido en muchos países, lo que ha ayudado a proteger esta especie en peligro de extinción.

La elección del 27 de febrero como fecha para celebrar este día se debe a que es el día en el que los osos polares están en su máximo estado de ayuno en el Ártico, antes de que comience la temporada de caza de focas.

La idea detrás de la elección de esta fecha es llamar la atención sobre los desafíos que enfrentan los osos polares en su lucha por sobrevivir en un mundo cambiante y hacer una llamada a la acción para proteger a esta especie.